
　スポーツの秋。市内も各地で運動会が開催されました。
秋空の下、練習の成果を発揮した子どもたち。元気いっ
ぱいにぎやかな声が響き渡りました。

―ゆ い ―
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広報広聴委員会

　８月17日に熊本県市議会議長会が主催する第30回県市議会議員
研修会が熊本市で開催され、本市議会からも多くの議員が参加し
ました。
　今回は、地域のまちづくりを全国で手がける㈱グランドレベル
代表取締役社長の田中元子氏を講師に招き、「地域が元気になるヒ
ント～過去でも未来でもない、今目の前から考える～」と題して講演されました。
　自らが2014年から取り組んだ個性豊かな地域づくり・まちづくりを紹介。卸屋だった築55年になる建
物をリノベーションし、多くの人々が過ごせるランドリー付喫茶店に変える（東京墨田区）取組や、オリ
ジナルベンチを配置し、多くの人たちが佇む光景をつくりだした企画（東京中央区）など、地域の人々がま
ちの小さな主役になれる空間づくりで、プロジェクト名を聞いただけでも興味がそそられるものでした。
　「まずは資金が必要だろう」などの既成概念は横に置き、地域の人が求めているものに気づいて提案す
るという発想は、これからの市政運営にも欠かせない視点となり、貴重な研修となりました。

●令和４年第７回定例会の主な内容 …………… Ｐ２～４
●令和３年度一般会計歳入歳出決算などを認定 Ｐ６～７
●一般質問………………………………………… Ｐ８～15
●議員研修／政務活動報告……………………………Ｐ16

～「１階づくりはまちづくり～」の理念にのせて～

たたず

元気いっぱいの玉入れ（本渡南幼稚園）

６年生による鼓笛隊（本渡南小学校）

 令和４年７月27日～ 29日　新風天草（濱洲大心、前田正之）、中尾友二、若山敬介、竹本亨、吉田修

　６人の議員で広島県東広島市（学校の元気応援事業）・岡山県岡山市（教育支援アドバイザー配置事業）に
ついて視察研修を行ってまいりました。

 視察報告
　全国的に教員不足が問題になっている中、東広島市にお
いては、退職された校長先生を中心とした「学校支援セン
ター」を設置され、教育現場のサポートをされておりました。
　岡山市においては、一人一人の育ちを支える指導・支援
の充実のため、知見や経験を有する警察ＯＢや教員ＯＢの
方々を教育支援アドバイザーとして小学校に配置し、いじ
めや暴力行為など問題行為の早期発見、対処を図るための
校内体制づくりの支援を行っておられました。
　また、定期発行物として「道標！みちしるべ」を発行さ
れているとのことでした。

 視察を終えて
　全国的に教員不足が問題となっている今日において、参考となる学びができました。本市においても、こ
れからの教育環境の改善、働き方の見直し等、今後の活動に生かしたいと思います。


